



# Negociación EU-Rusia va más allá de Ucrania

**Riad.** Rubio y Lavrov acuerdan reintegrar personal diplomático, explorar comercio y equipo de alto nivel para la paz con Kiev

AP  
RIAD

Rusia y Estados Unidos acordaron ayer comenzar a trabajar para poner fin a la guerra en Ucrania y mejorar sus lazos diplomáticos y económicos, dijeron sus respectivos cancilleres tras conversaciones realizadas en Riad, Arabia Saudita.

En entrevista con AP, el secretario de Estado de la administración republicana, Marco Rubio, dijo que ambas partes acordaron, en términos generales, perseguir tres objetivos: reintegrar al personal en sus respectivas embajadas en Washington y Moscú, crear un equipo de alto nivel para apoyar las conversaciones de paz sobre Ucrania, y explorar relaciones y cooperación económica más cercanas.

Sin embargo, enfatizó que las conversaciones —a las que asistieron su par ruso, Serguéi Lavrov, y otros altos funcionarios rusos y estadounidenses— marcaron el comienzo de un diálogo, y que se requiere más trabajo en el futuro.

Lavrov hizo eco de los comentarios de Rubio y dijo a los periodistas que “la conversación fue muy útil”.

“Tengo razones para creer que la parte estadounidense ha comenzado a entender mejor nuestra posición”, dijo Lavrov.

No hubo representantes de Ucrania en la reunión, que se

produjo mientras el país asediado pierde terreno lento pero constantemente frente a las tropas rusas, más numerosas, en una guerra desgastante que comenzó hace casi tres años.

El presidente Volodimir Zelenski manifestó que su país no aceptará ningún resultado de las conversaciones, ya que Kiev no participó, y pospuso su propio viaje a Arabia Saudita, programado para hoy.

Los aliados europeos también han expresado preocupaciones de que están siendo marginados.

Rubio dijo que poner fin a la guerra en Ucrania podría “abrir

la puerta” a “increíbles oportunidades para asociarse geopolíticamente con los rusos en cuestiones de interés común y, francamente, en temas económicos”.

La reunión tuvo como objetivo allanar el camino para una cumbre entre Trump y el presidente ruso, Vladímir Putin.

El asesor de asuntos exteriores del Kremlin, Yuri Ushakov, dijo al Canal 1 de Rusia que aún no se ha fijado una fecha para esa cumbre, pero que es “poco probable” que tenga lugar la próxima semana aunque Trump afirmó desde Florida que puede darse el encuentro “antes que termine el mes”. ■

## Última entrega de primera etapa. Hamás liberará otros seis rehenes

Hamás e Israel anunciaron ayer un acuerdo para la liberación el sábado de seis rehenes israelíes retenidos en Gazay la devolución mañana de los cadáveres de cuatro secuestrados, entre ellos los dos últimos niños rehenes.

El foro de las familias de rehenes publicó los nombres de los seis que serán liberados, Eliya Cohen, Tal Shoham, Omer Shem Tov, Omer Wenkert, Hisham al Sayed y Avera Mengistu.

Se presume que los cuerpos de los menores que se entregarán son los de Ariel y Kfir Bibas, de cinco y dos años.

El movimiento islamista afirmó que está dispuesto a liberar al resto de los rehenes en una segunda fase. El grupo palestino precisó en un comunicado que se realizaría a cambio de la retirada total de las fuerzas israelíes de Gaza y el fin definitivo de la guerra.

AFP, AP, EFE



El encuentro en Arabia Saudita no incluyó a Zelenski ni a países de Europa. REUTERS